

学校・保護者・地域をつなぐ...

うてよびびけよ 鼓中通信 第3号

「来てよかった、明日も来たい」学校を目指して

令和6年5月21日

鈴鹿市立鼓ヶ浦中学校
☎059-386-5852

学校は失敗から学ぶところ 授業はみんなで創り上げていくもの

今年度が始まって、1か月がたちました。

さすが3年生は、これまでの授業での「学びあい」や行事等の取り組みを通して、積み上げ培ってきた人とかかわる力を生かし、気持ちを新たにスタートすることができています。特に、進路を控え、集中して授業に向かう姿勢が素晴らしいです。まだ、生活のリズムや粘り強さなど、これからのところもありますが、この1年での成長が十分期待されます。

また、2年生は落ち着いた生活ができています。人間関係や自分自身のことで悩む時期となりますが、学校のほうでも教育相談を行いつつ、一人一人に寄り添った指導をしていきます。

さて、今年度の1年生ですが、とても活発で元気が良いです。あいさつや返事も元気よく返してくれる生徒がほとんどです。ただし、少し学校生活にも慣れてきたところで、疲れが出やすくなっていることでもあります。授業に集中できない様子もあります。教科書等準備物が机にない、話を聞く姿勢が保てない、指示に遅れてしまう、喋ってしまう・・・など、小学校モードから抜け切れていない生徒もいます。中学校は教科担任制で、切り替えを早くしなくてはなりませんし、評価もはっきり出てきます。これからの3年間の始まり、一刻も早く新しい自分になりましょう。気持ちの切り替えと中学生という自覚をもって授業に臨んでくれることを期待します。また、夜遅くまでゲームをしていた生徒は当然寝てしまいますので、生活リズムは自分で整えることができるよう、ご家庭でもご協力をお願いします。今週はいよいよ中間テストがありますので頑張ってください。

鼓ヶ浦中学校では「学びあい」を進めています！

授業は、状況によってペア、4人グループと変わります

- 1 人の話をしっかりと聴きましょう
- 2 わからないときは考えましょう
- 3 考えてもわからないときは「ここどうするの」と訊きましょう
- 4 「ここどうするの」と訊かれたら、わかるまで支えましょう



「学びあい」は、誰一人取り残さないという信念に基づいて10年来取り組んできた授業スタイルです。簡単には解けない提示課題に対して、まずは自分で考え、わからなければ隣と確認する、グループで訊く、再び自分で考え解決していくという過程を重視します。課題に向かって能動的に、かつ協働的に解決しようとする姿勢は、総合的な人間力を高めていきます。この「学びあい」の信念を大切にしつつ、学習指導要領にある、「個別最適な学び」かつ「共働的な学び」となるように、授業改善を進めていきます。生徒の状態によっては、わかる・できるという達成感を持たせる場面や教科によっては、2人の先生で、あるいは2つに分けて学習していく場合もあります。

127 人みんなで ENJOY ! 修学旅行記

平和や復興に向けた人々が行動してきたことを通して命の尊さを知る学習と集団生活を通して生活習慣や公衆道徳などルールを考え行動することを目標として、3年間の集大成として、広島、神戸、大阪へ修学旅行に行きました。準備や送迎に至るまでご家庭では大変お世話になりました。ありがとうございました。無事に3日間終えることができました。



新幹線から大賑わい

5月8日(水) 広島(宮島)

もみじ饅頭♡



た戦争の苦しさ、被爆後のつらさなどがよく伝わるお話でした。

近鉄特急で名古屋へ、名古屋から新幹線で広島に着き、フェリーで宮島へ。厳島神社を参拝し鹿と戯れ、ホテルでは「被ばくを語り継ぐ会」桑本勝子さんから、平和講和をお聞きしました。子ども視点から見



心にしみるお話でした。



5月9日(木) 広島(原爆ドーム)神戸(人と防災未来センター)

2日目は、原爆ドームのたたずまいを見ながら平和記念公園を散策し、資料館では様々な人や景色の写真や手記、被爆者や当時の様子を物語る様々な展示を見ました。原爆の投下された様子のジオラマもあり、当時の様子を想像することができ、生徒たちも心を打つものがあったと思います。千羽鶴を奉納し黙とうをして、広島を後にしました。神戸の阪神淡路大震災の資料館では、当時の疑似体験、被害状況の様子を知るとともに、人々のたくましい復興の軌跡を見ました。生徒たちも南海トラフ大地震が起こった場合も想定しながら、重ねて想像することができたのではないかと思います。

青空と静寂



5月10日(金) 大阪(ユニバーサルスタジオジャパン)

最終日は楽しみにしていたユニバーサルでした。ホテルが直通に近いところでしたので、気の合うグループで1日満喫しました。たくさんのお土産も買い帰途につきました。バスの中は大カラオケ大会。最後まで全員で過ごせた元気な3年生でした。一生の良い思い出となったでしょう。

出会えたね!!

